
紀伊コスモス支援学校 育友会

保護者の皆さん、紀伊コスモス支援学校育友会では、どんな活動をして

いるか知っていますか︖紀伊コスモス⽀援学校育友会は、任意加⼊の団

体組織ですが、学校と保護者が連携・協⼒して、⼦どもたちの安⼼安全

な学校生活のため、また、将来に続く共生社会において豊かで前向きな

心を守り育てていくために取り組んでいます。

「皆さんに紀伊コスモス支援学校の育友会のことを知ってもらおう」というこ

とで、育友会の活動についてご紹介します。

年に数回⾏われる三役

会では、校⻑先⽣や教頭

先⽣、事務⻑さん、そし

て役員で意⾒を交換した

り、より学校を身近に感

じることができるように

なりました。

三役会は平日の午前中

に⾏われるので、無理な

く参加しやすいです。

部門や学年を超えた仲間が出来て、学校

生活や進路の話を雑談交えて和やかに活発

に自由に･･･。子どもさんの取組、情報を先

生方と一緒に考えて、校内外に発表したり、

他校や地域の⽅々との交流できるのも貴重

な経験です☺

私は会計を担当

していますが、大

きな負担を感じる

ことなく、楽しく

活動に参加できて

います。日中開催

の役員会なので、

仕事の都合がつけ

られれば子の預け

先を考えたりせず

に集まることがで

き、良い経験に

なっています。

「三役会」という怖そう

な会議名ですが、笑いも沢

山ある話し合いをしていま

す。やれる人がやれること

をやるので、怖そう･･･出

来ない･･･と思わず、一緒

にやってみませんか。先生

方や保護者さんと何でも話

せるコスモスならではの

PTAです。

このほかにも色々な活動があります。気になる点があったり、育友会の活動に興味

がある方は、お気軽にお問い合わせください。みんなで子どもたちをサポートしていきま

しょう。今後も育友会活動へのご協⼒をよろしくお願いします︕

育友会では、各学部ごとの物品交渉を⾏っています。

まず、各クラスで学校生活の中で購入してほしいものを

考え、それを小学部の児童会、中学部及び高等部の生徒会が

中心となって集約します。物品交渉の当日、育友会役員と校

⻑先⽣、教頭と事務⻑の前で、児童・⽣徒がプレゼンを⾏います。

商品の紹介だけでなく、「どうして購入してほしいのか」「購入してもらったら、どこに保管するの

か、「遊び方や使い方」など、説明したり、育友会の方からの質問に答えたりします。その後、育友

会で審査し、合格したものを購入します。

後⽇、購⼊したものが届くと、贈呈式を⾏います。

物品交渉の取組

ワークショップや技能

検定、物品交渉などに参

加させていただく中で接

したコスモスの生徒さん

達は、みんな素直で一生

懸命で親切で･･･。毎回

とても癒やされていま

す︕これは役員の特権で

すよ〜︕︕

毎朝、子どもを学校に送っているので、

先生方とお話しする機会も普通よりは多く、

学校の様子も分かっていると思っていまし

たが、三役をやってみると、今まで知らな

かったことも多く、良い経験をさせていた

だいています。

中学部に入学し

た当初がコロナ禍

だったため、⾏事

ごとがなく、学校

が⾒えない不安な

ところがありまし

たが、先生方との

交流が出来たり、

学校の取組が⾒え

て、役員をしてお

いて良かったと

思っています。



紀伊コスモス⽀援学校育友会の役員は、会⻑、副会⻑、会計、監事の三役と、総務広報部、⽂化研修部、保健体育部、進路部の４つの運営部、

そして学部委員で構成されています。

運営部は、中学部２年の保護者の皆さんに「総務広報部」、⼩学部３年の保護者の皆さんに「文化研修部」、⼩学部５年の保護者の皆さんに「保

健体育部」、⾼等部１年の保護者の皆さんに「進路部」に所属してもらい、部⻑、副部⻑を中⼼に活動してもらっています。

（なお、令和６年度については、⾼等部１年・２年の保護者の皆さんが「進路部」の所属となります。）

文化研修部

文化研修部では、皆さんが集めてくれたベルマークを会社ごとに分け、

さらに点数ごとに分けて集計したものを、ベルマーク財団へ送付する活

動をしています。１学期には全校にベルマーク活動のお便りを配付させ

ていただき、たくさんのベルマークを集めることが出来ました。御協⼒あり

がとうございました。

２学期は、部員たちで集まったベルマークを仕分け、集計をして送付

しました。今年度加算されたベルマークの点数は、子どもたちの学校生

活の充実のため、備品購入等に活用させていただく予定です。

新型コロナウイルス感染症が５類へ引き下がり、⾏事も少しずつ各

学部ごとに⾏われています。今年度は、運動会ではなく各学部で体育

参観等が⾏われました。また、１０⽉のいきいき交流教室（パラス

ポーツ体験）の受付や開会の挨拶をさせていただきました。

保健体育部

会 ⻑(１名)

副会⻑(３名)

会 計(１名)

監 事(２名)

三 役

学部委員（小学部・中学部・高等部）

総務広報部（中学部２年）

⽂化研修部（⼩学部３年）

保健体育部（⼩学部５年）

進路部（⾼等部１年）

運 営 部

紀伊コスモス支援学校育友会の組織体制

学部委員は、⼩学部は５年⽣、中学部は２年⽣、高等部は１

年⽣の保護者の⽅に委員になっていただきます。（高等部については、

令和6年度、高等部1年⽣・2年⽣の保護者の⽅に委員になってい

ただきます。）

コロナ禍以降は活動がストップしていたり、年度によって取組や活動

等が異なったりしますが、各学部のサポートをしていただいています。

学部委員

この他にも、育友会総会、いきいき交流教室や標準服・体操

服の再利⽤、児童会・生徒会物品交渉などといった活動も
⾏っています

総務広報部

総務広報部では、本校

の学校新聞「秋桜の風」を

年３回発⾏しています。

「秋桜の風」の発⾏に向けて、どのような企画・記事にするか、事前に

アンケートをとり、部員みんなで話し合いながら、「秋桜の風」を作成し、

皆様にお届け（配付）できるような活動をしています。

･･･育友会を代表し、学校

との橋渡し役を担います

･･･会⻑を補佐します

･･･会計を⾏います

･･･会計を監査します

三役の活動

紀伊コスモス支援学校育友会の三役は、保護者から選出

された会⻑、副会⻑、会計、監事の役員で構成されています。

三役会の会議は年間約６回あり、主に平日の午前中に

⽇程を調整しながら参加できる範囲で⾏っています。内容は、

育友会の取組について話し合ったり、学校の取組について聞

かせてもらったりしています。

会議以外には、高等部のワークショップへの参加や物品交

渉など、会⻑を中⼼として、子どもたちのためにサポートをして

います。また、県盲ろう支援学校PTA連合会や近畿地区の

PTAの研修会等にも参加しています。

令和４年度近畿地区特別⽀援学校知的障害教育

校PTA連合会研修会に参加

令和４年度近畿地区特別⽀援学校知的障害教育校

PTA連合会研修会で本校の取組を発表している様子

※令和６年度については、⾼等部１年・２年

進路部

市駅前センターに、２学期はA型元気農園、生活介護げんき高積、B型きのかわ

ふるさと村へ施設⾒学に⾏きました。３学期の施設⾒学は菱岡⼯業株式会社と

ジョイ・コムに⾏きます。事業所の雰囲気や活動内容を⾒学できる機会ですので、

積極的に参加してくださるとうれしいです。

進路部では、１学期は就労移⾏⽀援・⾃⽴

訓練T―JOB、就労移⾏⽀援ウエルビー和歌⼭


